

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

RAMOS Y HOSANNAS

CRISTO REINA

Con la festividad de mañana, es pendiente jornada conocida en la liturgia religiosa con el nombre de Domingo de Ramos, comienza la Semana Santa, Semana Mayor, Semana de los Grandes Misterios Cristianos.

Durante ella, el pueblo fiel, ora y reza ante los enlutados altares y conmemorando los misterios más augustos del Cristianismo, el Drama de la Redención, la Institución de la Eucaristía y la Resurrección de la víctima Divina, sangre en el Calvario y hostia en el Cenáculo.

Comienza esta Semana Santa por un Homenaje al hijo de David que entra triunfante en Jerusalén, como el Rey pacífico de la confraternidad universal y termina con una alabanza al Redentor glorificado en su resurrección maravillosa y adorable; y entre esta alabanza y aquel Hosanna desfilan todo el Cortejo de la Pasión de Cristo de la Pasión del Calvario, en donde Dios se muestra más grande que en el Sinaí.

El Domingo de Ramos, significa la glorificación social de Jesús y su entrada triunfante en Jerusalén contrasta poderosamente con las entradas triunfantes de los Emperadores en Roma.

No se levantan arcos de victoria ni columnas de triunfo que desafían con sus piedras los vaivenes del tiempo; son ramas de laurel, palmas y olivos los que lleva el pueblo en sus manos para recibir a su defensor.

Así triunfa Cristo, con las aclamaciones populares, con el arco de triunfo de las aclamaciones nobles y sencillas de los pueblos, haciéndose acreedor al amor de las multitudes redimidas.

El gran guerrero Napoleón le reconoce así solemnemente cuando dijo:

«Que los grandes capitanes se hacían respetar y temer por su poderío y su fuerza; solamente Cristo supo hacerse amar».

“El Descendimiento” de José Capuz

Muy recientemente el notable literato y orillero de arte García Sanchiz hizo un estudio en «A B C» de la destacada personalidad de José Capuz y dijo; entre otras bellas y acertadas cosas, lo siguiente:

«... y he lo aquí por último que ha reducido su estética a concebir en arquitecto que significa concepción amplia, rítmica, plena; superlativa a una finalidad de la que la escultura sólo es parte decorativa...»

Nada más exacto puede decirse del arte personal de José Capuz.

Viendo este grupo que no se parece en su concepción ni en nada a los Descendimientos teatrales de los artistas del Renacimiento, sobresale inconfundible la personalidad del artista.

Honradamente queda descubierta la madera y las señales de la gubia en ella, que fué tallando aquellos planos arquitectónicos del grupo; expresiones y ropajes, todo está visto de la misma manera y apenas si se emplea la encarnación para buscar la sección precisa. Esto es todo en el sentido de la técnica y además se pudiera decir que obedece la obra por su misma amplitud arquitectónica a un maravilloso efecto escenográfico que Capuz ha tenido en cuenta, pensando en la abundancia de luz en los tronos de nuestras procesiones y por esto mismo las luces y las sombras expresan el dolor sin límite en el bello rostro de la Madre de Cristo, que lo hace una prolongación y una misma cosa del cuerpo yacente de Jesús, admirable en facciones y de una anatomía de asombroso realismo.

Las dos figuras de San Juan y María Magdalena tienen un prodigioso ritmo en todo este bello conjunto que es íntimo y está sentido con elevada espiritualidad.

El inspirado motivo del remate de la cruz es otro acierto.

En un banco sentado de la Iglesia de Santo Domingo y contemplando con recogimiento esta obra maestra, vamos al señor Gómez Quiles y al acercarnos para saludarle siento una viva satisfacción como cartagenero al estrechar la mano del caballero generoso que donó a la Ciudad esta maravilla de la estatuaría moderna.

A. Escribano Ruiz

Teatro Circo

Como ya hemos dicho, el Sábado de Gloria, con la reposición de «La Parranda» debutará la compañía de Lutz Calvo en la que figura el divo Marcos Redondo. Durante su actuación de cuatro días estrenará las zarzuelas «La plocrona» y «El romerío».

Música en el Muelle

Programa de las obras que ha de ejecutar la laureada Banda de Música del regimiento de Infantería de Marina en el paseo de Alfonso XII mañana de 12:30 a 13:30: «San Alfonso» pasodoble K.eyrie, «Capricho andaluz» intermedio, Butres, «La Viuda Alegre» fantasía Zeltar, «Estío» pasodoble Botlen.



Con este tiempo lluvioso se mojará Vd. los pies y la consecuencia de ello es, muy amenudo, un resfriado. Presérvese Vd. y compre **Tabletas de Aspirina**. Es el medio más eficaz contra toda clase de resfriados. Al comprarlas exija siempre el embalaje original „Bayer“.

Sesión del Ayuntamiento

Esta mañana a las once, bajo la presidencia del Alcaide señor Muñoz Delgado, ha celebrado sesión la Comisión municipal Permanente.

Asisten los tenientes de Alcaide señores Mitoguez, Castillo, Ruiz, Nieto, Faura, Garrido, Martínez Reolid y el interventor señor Ripoll.

Leída el acta de la sesión anterior por el secretario señor Villanueva, fué aprobada, entrándose en el

Orden del día

Se autoriza ejecutar obras en fincas de su propiedad a don Andrés Cervantes Vivanco, don Francisco Méndez Bernal, don Pedro Bernal Cegarra y don Pedro García Martínez en las diputaciones de La Magdalena, Los Puertos, La Ajorra y Los Urrutias respectivamente.

Se acuerda pase a la reunión del Pleno informe de la Comisión de Fomento en instancia de don Antonio Cegarra García que solicita cesión de terreno de la vía pública para edificación en Canteras.

Se autoriza a don José López Pinto para reponer el tendido de la línea de los tranvías eléctricos y para levantar un piso en los pabellones de la Casa del Niño, acordándose pase a informe de la Comisión de Hacienda la exención de arbitrios que solicita para estas últimas obras.

Idem a don Bernardino Rolandi para efectuar un paso de aguas sobre la carretera de Los Barreros.

Se aprueba expediente a virtud de moción de la Comisión de Fomento, proponiendo la creación de un plan de alineación del paraje de Bocarramblo.

Se autoriza colocar anuncios en las fachadas de sus establecimientos, siempre que no pasen molinos, a los vecinos don José Matrán, don Gil de Llanos, don Jacobo Sánchez, don Lorenzo Madrid, don Guillermo Martínez y don Juan Díez.

Idem para instalar puestos públicos, proponiéndose favorable del jefe de la guardia municipal, a don Andrés Alcántara y don Arturo Ubero.

Queda sobre la mesa para estudio dictamen de la Comisión de Fomento en instancia de don José González que solicita autorización para abrir una zanja para paso de aguas de riego en el camino viejo de Cartagena a Lorca.

Se aprueba informe de la misma Comisión en instancias de don Celerino Ferrero y don Joaquín de Montecoro sobre arbitrio de bajadas de aguas, requiriendo respecto al último el informe del arquitecto.

Examinado el informe de dicha Comisión en instancia de varios comerciantes del Llano del Beal que solici-

tan se les permita no cerrar sus comercios los domingos por ser ese el día de mercado e irrogarles graves perjuicios, se acuerda gestionar del ministerio del Trabajo resolución favorable a esta petición, apoyándola por tratarse de un mercado tradicional.

Se autoriza a don José Andreu Onteniente para ampliar un servicio de transporte de viajeros a Santa Lucía.

Se aprueba informe de la Comisión de Fomento a virtud de oficio de la Junta Provincial de Transportes solicitando informe sobre el establecimiento de un servicio público de transporte de viajeros entre La Puebla y otros pueblos del término municipal y esta ciudad.

Se autoriza al señor Alcaide para señalar la subvención para la clase de adultos del Ateneo que solicita su presidente don Oscar Novedo.

Se desestima de acuerdo con el informe de la Comisión de Instrucción Pública instancia de don Pedro Franco Espada, impidiendo que fué del Municipio que solicita jubilación, por carecer de derecho.

Se aprueban las cuentas de la semana.

Ruegos y preguntas

Se acuerda prorrogar por otro trimestre el contrato de recogida de basuras de la ciudad.

Atendiendo la invitación hecha al Ayuntamiento por el párroco del Santa María de Gracia para concurrir a la bendición y procesión de las palmas del domingo de Ramos y a los oficios divinos del Jueves Santo, se acuerda asistir en corporación.

Idem idem respecto a la procesión del Santo Entierro de la noche de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

El Alcaide dice que no habiendo dado buenos resultados inmediatos el riego estático hecho en el piso de la parte sur de la plaza del Rey debe emplearse el adoquinado en el resto de la plaza, por ser urgentes estas obras, si que esto impida el que se ensaye el asfaltado en el arroyo del piso de otras calles, y así se acuerda dándose por terminada la sesión.

Casas Recomendadas

¿Ves que buena cocinera? De hijo hasta que se muera en mi casa la verás, pues le ha dicho a la portera: «Esta casa es de «primera» por que hay COCINA DE GAS. Gas Levante S. A. os dará los antecedentes necesarios para su instalación.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A su finca de Santa Ana ha marchado la señora Viuda de Calandre y sus bellas hijas.

—De Valencia han venido el Ingeniero don Cesar Pérez de Villarias y su bella esposa doña Consuelo Rivero.

—A Sevilla marchó la bella señorita Mary Hidaigo hija del General de Estado Mayor don Francisco Hidaigo.

—De Madrid han venido el oficial de Intendencia don Tomás Ferro y su bella esposa doña Dolores Olliva.

—De Almería han venido el Ingeniero don José Roig Ballester y su pequeña hija.

—Ha salido para Lorca el abogado don Miguel Rodríguez Valdés, con su distinguida esposa doña Teresa Palarés.

NOTAS VARIAS

La nueva residencia de los señores de Maese en la Alameda de San Antón se vió ayer, muy concurrida por la buena sociedad cartagenera que desfiló por el confortable hotel para felicitar a la dueña de la casa doña Dolores Cerdán.

Entre las familias que allí vimos recordamos a las de Rivaça, Gil Yuste, Montecoro, García Aldave, Viñez Gray Holt, Soler, Leverone, Borkmán, Oliver (D. D.), Genovés, Molero, Ochoa (D. J.), Abelló, Alonso, Ferro Sánchez Laá, Muñoz Delgado, y Martí.

Los señores de Maese obsequiaron a sus visitantes con un blén servidó.

Todos cuantos allí estuvieron recomendaron la nueva morada admirando los mil detalles de buen gusto que acreditan a los dueños de la casa.

ENFERMOS

Se halla mejorada de su enfermedad la Superiora de la Casa de Expositos Sor María Mailhan.

Adquiera V. el

ALTAVOZ PHILIPS

Características admirables

CASAU, MAYOR, 13

DE PROCESIONES

Sigue desfilando numerosísimo público por la parroquia de Santo Domingo para admirar el notable grupo escultórico del nuevo trono de los Marrajos «El Descendimiento».

Como hemos anunciado, el lunes a las nueve de la noche y con la solemnidad acordada se celebrará el traslado procesional del trono de la Piedad de la Cofradía Marraja, desde el almacén de la calle del Adarve a la Iglesia de Santo Domingo, con la cántera que ya se ha dicho.

La Cofradía ha dispuesto que siendo grande el número de las señoras que desean figurar en el acompañamiento de la procesión, las que sean Hermanas marchen delante de la presidencia llevando su correspondiente vela y las que no sean cofrades seguirán al trono de la Piedad. Los Hermanos figurarán junto al grupo Mesa de la Cofradía.

El martes a las siete en punto de la tarde los Calitor los harán el traslado procesional del trono de San Pedro, desde el Arsenal Militar a la parroquia de Santa María de Gracia.

Se hará con extraordinaria solemnidad, revistiendo caracteres de verdadera procesión. El itinerario será el siguiente: calles Real, Castellón, Puerta de Murcia, Mayor, Osuna, Aire a la Iglesia.

—Además de las cifras que ayer dimos referentes al importe de las reformas que los Marrajos presentan este año en sus magníficas procesiones, hemos de añadir las siguientes: En el tercio y trono de la Piedad se han gastado en mejoras 8,500 pesetas; en el Sepulcro igual cantidad; en La Soledad, 4,000 y en el de San Juan, 3,000 pesetas.

La Cofradía Calitoria hace saber a todas cuantas personas han de tomar parte en la procesión del Silencio, ya sean de capirotes, penitentes de ambos sexos, cíero y demás, que la salida de esta procesión será el Jueves Santo a las once en punto de la noche.

Lo que se advierte para que con la antelación debida estén en Santa María de Gracia.